

令和7年度 市貝町立市貝小学校 学校だより



いちかい

第7号 令和7年10月1日



市貝小 HP

教育目標

『さとく やさしく たくましく』

教育スローガン

あいさつ あつまり あとしまつ
みんなで笑顔 市貝っ子

運動会の練習が始まりました

新学期がスタートして1か月が過ぎました。2学期は行事が盛りだくさんで、特に10月は運動会、修学旅行、遠足など、児童が楽しみにしているものが集中して行われます。

学校行事は日ごろの学校生活以上に子供を成長させます。特に運動会においては、練習から本番へ、集団行動の規律や表現の美しさ、力強く躍動するようすなど、子供たちが日に日にたくましくなっていくようすが見られます。



係の仕事などを通して友達やクラスのみんなに対して自分が役に立つ行動をしたり、がまんしてやり抜いたりすることで得られる充実感や忍耐力、さらに保護者や教職員などの大人から認められる喜びなどを糧として、子供たちの心が成長します。さらに、友達や下級生からの賞賛は、心の成長の大きな要素となり、「自分はみんなの役に立った」という自覚（自己有用感）につながります。自己有用感が高まると、「人の役に立ちたい」「まわりに貢献したい」という気持ちが生まれやすくなり、子供が生きる将来の社会をより良くするために必要な資質とされます。学校では、縦割り活動で上級生にリーダーシップを発揮させるなど、日常的に様々な役割を精一杯果たし活躍できるよう、子供たちを支援し、励まし、時には厳しく指導していきます。運動会に向けて児童主体でスローガンを設定したり、係活動においても児童の意見を取り入れたりして準備をしています。10月11日（土）に開かれる運動会では、児童たちの頑張る姿を御覧ください。御来校を心からお待ちしています。

学校経営重点目標「やさしく（豊かな人間性と社会性を育む教育の推進）」における取組

9月10日（水）5年生 アグリ体験学習（稻刈り）

5月に田植えを行った学校田の稻穂がたわわに実りました。

アグリ体験学習とは稻作体験を通して食育やキャリア教育を行う事業です。食に関する興味・関心を育て、作物と自分の命のつながりを実感させるとともに、働くことの尊さや喜び、お世話になつた方々への感謝の気持ちを育てることを目的にしています。

学校田を管理していただいている方に鎌の使い方を教わり、町教育委員会こども未来課の職員の皆さんの支援を受けながら、児童たちは熱心に稻刈りを行いました。

なお、今回収穫したお米は、10月になってから町内の小学校の給食で提供されます。自分たちで田植えや稻刈りをしたお米を食べられることに感謝し、さらに『ふるさと市貝町』をもっと好きになってほしいと思います。



学校経営重点目標「やさしく(豊かな人間性と社会性を育む教育の推進)」における取組

9月12日(金) 2年生 生活科「のりものにのって出かけよう」 SL乗車体験



益子駅にてSL乗車前に小貝小の児童と記念撮影

2年生は生活科学習の一環として、マナーを守り、正しく安全に乗り物を利用することができる目的で、真岡鐵道を利用した校外学習を実施しました。



SLに乗車し、茂木駅に向けて出発！



茂木駅にて乗ってきたSLの前で記念撮影



帰りは茂木から市塙まで真岡鐵道に乗りました

校外学習の後に行なった道徳の授業において、SLや真岡鐵道に乗った体験から児童の公共心の高まりが感じられました。大変貴重な体験となりました。

地域とともに歩む学校

本校児童が学童野球の県選抜選手として活躍しました

市貝町スポーツ少年団の市貝ウイングスで野球に取り組んでいる本校6年生児童2名が、女子野球の栃木県代表選手に選出されました。

〇〇さんは栃木スーパーガールズの一員として、8月に岡山県で開催されたNPBガールズトーナメントに出場しました。〇〇さんは宇都宮Wingsの一員として、9月に埼玉県で開催されたEne Oneカップ女子学童軟式野球選手権大会に出場しました。

スポーツ少年団の理念は「一人でも多くの青少年にスポーツの歓びを提供する」「スポーツを通して青少年の心と体を育てる」「スポーツで人々をつなぎ、地域づくりに貢献する」であり、市貝町では野球以外にもバレーボール、バスケットボール、柔道、剣道、空手の種目を開設しています。

市貝町スポーツ少年団については、町生涯学習課 (TEL68-0020) までお問い合わせください。



9月17日（水）自由参観日

たくさんの保護者の皆様に学校のようすを見ていただきました。保護者の皆様にも御協力いただいた6年生と1年生の取組について紹介します。

6年生 学級活動「親子で聞く命の話」



6年生は開業助産師の先生をお招きして、命のつながりを理解し、思春期の不安を緩和する目的で学級活動「親子で聞く命の話」を実施しました。

「命の大切さ」「自分を大切にする」「自分のまわりの人には会えた奇跡」など、子供たちと保護者の皆様のみんなに響いた時間となりました。

先生の読み聞かせを開いて、私にはたくさんのご先祖様がいるんだなと思いました。お参りをするときに「ありがとうございます」とお参りの仕方を改めようと思いました。お母さんとお父さんにもありがとうございますの気持ちを生活の中で伝えていければいいなと思いました。

授業後の児童の「振り返り」から

家に帰って、お母さんのお腹にいるときの私の写真を見せてもらいました。すごく小さくてみんな小さかったのにここまで大きくなるんだと思いびっくりしました。私達は、世界に45億分の1の確率で生まれることを知り、6年1組(先生)は奇跡の人達が3人もいるんだと思い、自分の命も周りの命も大切にしていきたいと思いました。

1年生保護者 家庭教育学級、親子給食

1年生保護者の皆様には、本校栄養教諭の食育についての講話の後に、親子給食を実施しました。講話では、小学校の時期に大切な食事のポイントを共有し、給食でも実践していただきました。



学校経営重点目標「やさしく(豊かな人間性と社会性を育む教育の推進)」における取組

9月 24 日 (水) 芳賀地区音楽祭 本校の合唱 (6年生) 合奏 (プラスバンド部) が優秀賞を受賞!



合唱の部に参加した6年生



合奏の部に参加したプラスバンド部

6年生の合唱、プラスバンド部による合奏とも練習の成果を存分に発揮し、見事、優秀賞（金賞）を受賞し、県学校音楽祭中央祭への出場が決まりました。大変おめでとうございます。

県学校音楽祭中央祭については、合唱の部は 10月 20 日 (月)、合奏の部は 10月 21 日 (火) に予定されています。（会場は県教育会館ホール）詳細については後日連絡いたします。

地域とともに歩む学校

9月 20 日 (土) シニアアクティブラブによる奉仕作業



運動会に向けて、シニアアクティブラブの皆さんに、草刈りや樹木の剪定をしていただきました。運動会に向けて、敷地内が大変きれいになりました。お世話になりました。

「あいさつ あつまり あとしまつ みんなで笑顔 市貝っ子」